

Desde Colombia y Perú a Salta: Talia y Noelia cuentan su experiencia como estudiantes de intercambio

El equipo editorial de la revista **Económicas Habla** conversó con las estudiantes de Intercambio Internacional Talia Liset Villarraga Bermúdez (Colombia) y Noelia Rosana Vargas Centeno (Perú). Las mismas nos contaron sobre su experiencia de estudio en la FCEJyS-UNSa.

Procedencia institucional

Talia Liset Villarraga Bermúdez proviene de Colombia y es estudiante de la Universidad de Cundinamarca, sede Fusagasugá, ubicada en el departamento de Cundinamarca.

Por su parte, Noelia Rosana Vargas Centeno viene del Perú, donde cursa sus estudios en la Universidad Nacional José María Arguedas, situada en la ciudad de Andahuaylas. Ambas forman parte de instituciones públicas con las que la Universidad Nacional de Salta mantiene vínculos a través de los programas de movilidad académica.

Carreras que cursan en sus universidades de origen

Talia estudia la carrera de Administración de Empresas, mientras que Noelia cursa Contabilidad y Finanzas. Ambas se encuentran en los últimos tramos de sus carreras y decidieron participar del programa de intercambio como una forma de complementar su formación académica y fortalecer su proyección profesional.

Cada una consideró que esta experiencia representaba una oportunidad para adquirir nuevos conocimientos y contrastar la enseñanza recibida en sus universidades con otras perspectivas dentro del ámbito latinoamericano.



Motivaciones para realizar el intercambio

Talia y Noelia coincidieron en que su principal motivación fue el deseo de conocer nuevas culturas y sistemas educativos, ampliar su horizonte académico y fortalecer sus habilidades personales y profesionales.

Talia explicó que desde hacía tiempo tenía el interés de vivir una

experiencia académica fuera de su país y que la posibilidad de estudiar en Argentina le resultaba especialmente atractiva por el prestigio de sus universidades y por la afinidad cultural con su país. Consideró que esta experiencia representaba un desafío y, al mismo tiempo, una oportunidad para compartir conocimientos y aprender de una nueva realidad universitaria.

Noelia, en tanto, expresó que su motivación surgió al conocer a otros estudiantes de su universidad que habían participado en intercambios previos y compartían experiencias muy positivas. Ver los resultados de sus compañeros la animó a postular, con la intención de mejorar su formación académica, fortalecer su currículum y adquirir una mirada más amplia sobre la profesión contable en contextos internacionales.

Los procesos de postulación

En el caso de Talia, la convocatoria fue pública y abierta a toda la comunidad universitaria. El proceso se desarrolló de manera transparente, y debía cumplir con los siguientes requisitos: tener un promedio mínimo exigido, haber completado al menos el 50% de los créditos académicos, diligenciar el formulario de inscripción, haber aprobado todo en el semestre inmediatamente anterior, entre otros. Luego de una evaluación por parte del comité académico, fue seleccionada y recibió la carta de aceptación por parte de la Universidad Nacional de Salta.

Por su parte, Noelia participó en la convocatoria del programa CRISCOS, que agrupa a diversas universidades sudamericanas. Para postular, debió acreditar un promedio académico alto y presentar la documentación solicitada. Además, debió realizar los trámites administrativos correspondientes a la movilidad, que incluyeron la gestión de pasaporte, seguro médico y visa estudiantil.

Ambas destacaron la eficiencia del proceso y la claridad en la comunicación entre las universidades, lo que les permitió realizar todos los trámites con tiempo y acompañamiento institucional.



Cursada en la FCEJyS

Durante su estancia en la Universidad Nacional de Salta, Talia cursa las materias *Marketing Social y Político, Herramientas Informáticas Aplicadas a las Ciencias Económicas y Relaciones Humanas*.

Por su parte, Noelia cursa *Derecho Concursal, Metodología de la Investigación, Herramientas Informáticas y Administración Estratégica*.

Ambas coincidieron en que las asignaturas seleccionadas fueron

elegidas por su pertinencia con los contenidos que cursan en sus universidades de origen, pero también por el interés en incorporar nuevas perspectivas sobre la administración y las ciencias económicas en el contexto argentino.

La vida académica en la UNSa

Las estudiantes, en relación a su estancia, coincidieron en destacar el equilibrio entre la exigencia académica y la cercanía humana que caracteriza a la Universidad Nacional de Salta.

Talia señaló que uno de los aspectos que más le llamó la atención fue la relación entre docentes y estudiantes, basada en la confianza, la apertura al diálogo y la disposición para resolver dudas. También destacó la infraestructura y la organización de las clases, donde observó un enfoque participativo que favorece el intercambio de ideas.

Noelia, por su parte, resaltó la flexibilidad en la metodología de enseñanza y la importancia que los docentes otorgan a la participación activa de los estudiantes. Consideró que las clases son dinámicas, con actividades grupales y discusiones que incentivan la reflexión.

Ambas valoraron especialmente la oportunidad de conocer un entorno académico inclusivo y diverso, donde confluyen estudiantes de distintas provincias y países, lo cual enriquece el aprendizaje y la experiencia cultural.

El proceso de adaptación

Ambas reconocieron que el proceso de adaptación implicó ciertos desafíos, especialmente durante las primeras semanas.

Talia comentó que al principio le resultó difícil orientarse en la ciudad y familiarizarse con el transporte público, aunque rápidamente se adaptó gracias al apoyo de compañeros y docentes.

Noelia señaló que tuvo que acostumbrarse a los horarios académicos, distintos a los de su universidad, y a las costumbres alimentarias locales. Sin embargo, destacó que desde la coordinación del programa se les brindó acompañamiento constante, tanto en cuestiones administrativas como en aspectos personales.

En general, ambas consideraron que el proceso de adaptación fue positivo y que la hospitalidad de la comunidad salteña facilitó su

integración. Resaltaron el ambiente de camaradería y apoyo entre los estudiantes, que las hizo sentir cómodas y seguras desde el inicio.

Qué les aportó esta experiencia

A nivel académico, ambas manifestaron que la experiencia les permitió ampliar su comprensión sobre la educación universitaria en otros contextos latinoamericanos, conocer nuevas metodologías de enseñanza y fortalecer su compromiso con la excelencia académica.

Talia destacó que aprendió a valorar la diversidad de enfoques en el estudio de la administración y la importancia del trabajo interdisciplinario. Además, señaló que adquirió herramientas prácticas en el uso de tecnologías aplicadas a la gestión.

Noelia enfatizó que la experiencia le permitió comparar la estructura curricular y las prácticas de enseñanza entre su universidad de origen y la UNSa, lo que enriqueció su visión profesional y le brindó ideas para aplicar en su retorno.

En el plano personal, ambas coincidieron en que el intercambio significó una oportunidad de crecimiento, madurez y autoconocimiento. Aprendieron a desenvolverse en un nuevo entorno, a ser más independientes y a valorar la riqueza del intercambio cultural.

Recomendaciones para estudiantes que deseen postularse a una beca de movilidad

Tanto Talia como Noelia coincidieron en que participar en un programa de movilidad internacional es una oportunidad única que no debe desaprovecharse.

Recomendaron a los futuros postulantes informarse con anticipación sobre las convocatorias, preparar la documentación con tiempo y, sobre todo, mantener una actitud abierta y receptiva ante lo nuevo.

Aconsejaron no dejarse llevar por el miedo o la inseguridad, sino asumir el desafío como una oportunidad de crecimiento académico y personal.

Finalmente, subrayaron que este tipo de experiencias fortalecen no solo la formación profesional, sino también la empatía, la tolerancia y la visión del mundo, contribuyendo a la formación de ciudadanos más comprometidos con la integración regional y el intercambio cultural.



Desde la revista Económicas Habla, agradecemos profundamente a Talia y Noelia por compartir sus experiencias, reflexiones y aprendizajes durante su estadía en nuestra facultad. Su testimonio enriquece la mirada sobre los programas de intercambio y reafirma el valor del diálogo académico y cultural entre nuestras universidades latinoamericanas.